
 
 
 
 
 
 
 
 
 

1 
 

CONSELHO MUNICIPAL DOS DIREITOS DA 

PESSOA COM DEFICIÊNCIA DE IRATI 

Rua: Coronel Pires, nº826 – Centro 

Fone: (42) 3907-3151 

E-mail: casadosconselhosiratipr@gmail.com  

84.500-000 – Irati – PR 

 

 

Ata n°022/2021. Aos dezessete dias do mês de agosto de dois mil e vinte e um, às 1 

nove horas e vinte minutos, foi realizada a reunião ordinária do Conselho Municipal 2 

dos Direitos da Pessoa com Deficiência, on-line, na plataforma Google Meet. 3 

Conselheiros presentes na reunião: Thais Salvado Tartarotti, Selmo de Lima Vieira, 4 

Denis Cezar Musial, Kaite Zila Wrobel Luz, Rondineli Rodrigues, Ornelis Vicente dos 5 

Santos. Participação da vereadora Terezinha Miranda Veres. Participação do 6 

Presidente do Conselho Estadual da Pessoa com Deficiência (COEDE), Luis Felipe 7 

Gubert Braga Côrtes, e sua Secretária Executiva, Camila Scarante. Representando o 8 

Departamento PCD do COEDE, a Laryssa. Participação da professora que atua no 9 

ensino especial, Ivana Carla Cordeiro da Silva Francos. Participação da professora 10 

Luciana Branco Carnevale. Participação dos estagiários de Saúde Coletiva do Curso 11 

de Fonoaudiologia da Unicentro, a qual tem como eixo principal de discussão “a 12 

pessoa com deficiência e sua inclusão social”: Leandra Meira dos Santos, João 13 

Silvério Gonçalves, Bruna Melina Stafin Nadrowski, Alana Zonfrilli, Anna Julia 14 

Camargo, Ingrid Evelin Boava, Mariana Spigiorin, Jeane Patrícia Mendes, Leandra 15 

Meira dos Santos. Ouvintes: Simone de Oliveira, Gislaine Ferndandes. Registra-se 16 

também a presença das servidoras da Casa dos Conselhos Delma Braz Serenato e 17 

Valéria Ruppel Jatzek. A conselheira Edna Pereira e a ouvinte Doraci Marilene 18 

Grellmann, justificaram sua ausência no grupo do WhatsApp do Conselho. A 19 

presidente Kaite inicia a reunião cumprimentando e agradecendo a presença de todos. 20 

Em continuidade, Kaite passa a palavra para o presidente do Conselho Estadual da 21 

Pessoa com Deficiência, Luis Felipe, que inicia sua fala cumprimentando a todos e se 22 

apresentando aos demais participantes; explana seu currículo informando que é ex-23 

vereador, Diretor do Departamento de Políticas para Pessoa com Deficiência da 24 

Secretaria da Justiça, Família e Trabalho do Estado do Paraná (SEJUF) e Presidente 25 

do Conselho Estadual dos Direitos da Pessoa com Deficiência do Paraná (COEDE); 26 

após, questiona se o Conselho Municipal da Pessoa com Deficiência de Irati tem um 27 

Fundo Municipal, Kaite responde que sim; em sequência, explica as funcionalidades 28 

do Fundo para o Conselho, e dá dicas aos conselheiros de como arrecadar dinheiro 29 

para o mesmo, utilizando as taxas de estacionamento da cidade, multas do Ministério 30 

do Trabalho e multas ambientais; acrescenta que o Conselho Estadual não tem mais 31 

Fundo para o ano de dois mil e vinte e dois, porém estão buscando meios de contornar 32 

essa situação; por fim, Luis Felipe se coloca à disposição para cessar dúvidas e 33 

auxiliar o CMDPD nas dificuldades que encontrarem, de acordo com as demandas 34 

que aparecerão. Em seguida, Luis Felipe fala sobre a Conferência Nacional da Pessoa 35 
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com Deficiência, informa que será realizada nos dias catorze e quinze de dezembro e 36 

em breve irão fazer a divulgação da mesma; comenta rapidamente sobre a 37 

Conferência; inclui que as Conferências Municipais ou encontros Temáticos 38 

Municipais serão realizadas no período de 15 de setembro de 2021 até 15 de outubro 39 

de 2021; acrescenta que seria interessante a participação dos presentes da reunião, 40 

para escutar as discussões que serão realizadas na mesma. Kaite fala que nos últimos 41 

dias havia se questionado sobre como realizar a Conferência Municipal, e que também 42 

conversou com o Denis sobre o assunto; e a conversa com o presidente Luis Felipe 43 

esclareceu algumas dúvidas. Após, Luis Felipe questiona as realizações do Conselho, 44 

e Kaite responde que conseguiram dois grandes feitos, que são a redução da carga 45 

horária dos funcionários públicos que têm sobre sua tutela uma pessoa com 46 

deficiência, e também a união com outros Conselhos de Irati, para formular um ofício 47 

solicitando a contratação de um intérprete de libras para o município. Luis Felipe elogia 48 

as conquistas do Conselho; e inicia sua fala sobre as diversas deficiências existentes, 49 

abordando principalmente o autismo, onde disse que o número de casos vem 50 

aumentando ao decorrer dos anos; faz a divulgação da Carteira Nacional do Autista, 51 

a qual é resultado de uma questão prevista em lei federal, e apresenta os modelos de 52 

carteiras existentes, mostrando o modelo em forma de crachá, que é utilizado em 53 

casos mais severos de autismo; também solicita aos demais participantes para que 54 

os mesmos colaborem na divulgação da existência dessa Carteira; em seguida, 55 

comenta sobre a Lei Estadual do Passe Livre para a Pessoa com Deficiência e inclui 56 

que as demandas devem ser encaminhadas ao COEDE via e-mail. Em continuidade, 57 

Luis Felipe cita que está sendo formulado um programa de conexão de dados em todo 58 

o Paraná, chamado ‘’Paraná acessível’’, e explica brevemente sobre o assunto. Após, 59 

Luis Felipe questiona se existe a equoterapia em Irati; os participantes informam que 60 

existe o serviço gratuito de fisioterapia e também a hidroterapia, conhecida como 61 

fisioterapia aquática no município; Luis Felipe informa que a equoterapia consta em 62 

lei federal, onde regulamenta a contratação desse importante serviço de recuperação, 63 

explanando a cidade de Araucária como exemplo. Em seguida, Luis Felipe continua 64 

sua fala, desta vez aborda sobre o Benefício de Prestação Continuada (BPC), explica 65 

quem são as pessoas que podem se beneficiar desse programa; apresenta também 66 

as mudanças no regulamento para quem recebe; inclui que atualmente as pessoas 67 

que estão recebendo este benefício, não o perdem se começarem a trabalhar. 68 

Gislaine relata o seu caso aos demais participantes, onde a mesma trabalha e não 69 

recebe o benefício para sua filha, e questiona Luis Felipe do que pode ser feito em 70 
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relação a isso; Luis Felipe informa que a regra constando que as pessoas que 71 

trabalham não podem receber o benefício será alterada e quando isso ocorrer, ela 72 

terá o direito de receber 50% do benefício. Em continuidade, Luis Felipe fala sobre a 73 

relação do Programa Jovem Aprendiz com a PCD (Pessoa com Deficiência); explana 74 

a diferença de cota existente; e inclui que pode ser realizada uma articulação com o 75 

termo de conduta e a empresa, pois a mesma tem a obrigação de cumprir com as 76 

cotas para as pessoas com deficiência; em seguida, solicita aos participantes para 77 

que enquanto Conselho, identifiquem em Irati as empresas e as instituições 78 

formadoras, como o CIEE; além de verificar com as mesmas e com o RH (Recursos 79 

Humanos) se o cumprimento dessas cotas estão sendo realizados. Após, Luciana faz 80 

um apontamento sobre a empregabilidade das pessoas com deficiência, e discute 81 

sobre o assunto com o Luis Felipe. Em seguida, Luis Felipe faz a divulgação do 82 

Programa Estadual ‘’Cartão do Futuro’’, onde consta em lei a inserção do mercado de 83 

trabalho, os jovens que estejam em maior situação de vulnerabilidade, onde com esse 84 

projeto, essas pessoas conseguem mais oportunidades dentro das empresas. Em 85 

continuidade, para finalizar sua fala, Luis Felipe comenta brevemente sobre o recurso 86 

do FIA (Fundo para a Infância e Adolescência); explica seu funcionamento e fala que 87 

este Fundo não entra no limite prudencial do município; pode também ser 88 

encaminhado pelo legislativo, com uma emenda propositiva. Por fim, o presidente do 89 

Conselho Estadual da Pessoa com Deficiência, Luis Felipe, encaminha materiais para 90 

a Kaite, solicitando que ela repasse no grupo do WhatsApp do Conselho Municipal da 91 

Pessoa com Deficiência, sobre os assuntos discutidos na reunião, como o link para a 92 

Carteira do Autista, projetos de leis e a postagem do Governo do Paraná sobre o 93 

Cartão Futuro. Sem mais assuntos a tratar, a Presidente Kaite Zila Wrobel Luz encerra 94 

a reunião agradecendo a presença de todos. Eu, Valéria Ruppel Jatzek, lavrei a 95 

presente ata com o término às onze horas e quatorze minutos, e assinei junto com a 96 

presidente. 97 
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